3

限付きの特需に建設会社は

増やす。採責を含らに悪化

抱える下請け建設業者は比

るケースも出てきた。 東日 足が顕在化し、工期が遅れ 設会社、操松組の操松弊社 だよ」。仙台市の元請け建 念も出ている。 り、復興の足かせになる懸 設会社の経営を圧迫してお くなったためだ。地元の建 長は言う。現場では質材不 本建設業保証の調べでは同 職人と質材の奪い合い

給まった復興工事で人や資 は2012年2月期に赤字 に転落する見通し。一斉に 地元郷股栗全体の経常摘在 などの見積費用と見合わな ■ 愛性していた公共工事 材が不足して建設費が高 担い手である東北の建設薬 東北財務局の調査によると の美績が急降下している。 東日本大震災後の復興の

資材が不足

1

I

一費高騰

採算が悪化

ない」と不安を訴える。 が多く、正直見通しがつか 物処理など経験がない事業

市)は供給拡大へ2一項の

新設を決めた。だが宮城県

クリート経回組合(気仙沼

高野剛理事長は「4年後に 生コンクリート工業組合の

は復興需要は完全になくな

地 巛

公共工事の急増が建設費高騰を 招いている(東日本建設策派証詞べ) 200 遺滅率(前年四月比) 150 100 50 億円 2500 Ö -50 2000 請負金額 させる展売頭も生じ、「売 1500 1000 500 2011/6 2011/8 8 10 12 12/2 4 5 8 (注) 東日本建設業便証が預払金保証をした 東北地方の工事のみ対象

事は単年度執行が基本。期 4~8月の東北地方の公共 同期の約2倍。だが公共工 工事は9434億円と順年 社が前払い金保証した今年 不足さる人や資材の争奪戦 を繰り広げている。 き集め、資材不足で遅れた 工期を取り思そうと頻果を 各社が全国から職人をか ほど厳しい。専門の職人を が出ている」(陳松社長)。 東北財務局によれば大手 高が増えても赤字の案件

> ない元請け業者の業績悪化 分を発注者側に転嫁し合れ 較的堅調だが、経費の上昇 が顕著だ。

心臓らず。 々変化する単価上昇のスピ 増する仕組みを導入した。 ードを反映し切れてない だが、建設会社幹部は「日 復興工事の採算悪化は大

国や県は原衛高騰分を補

かす。清水建設の積谷遠雄

副社長は一除染作薬や廃棄

難しい。気仙沼地区生コン 給バランスの悪化がさらな る価格上昇を招く恐れもあ となる見込むだが、供給の 供給力の3倍船に及び、需 気仙岩地区の需要は最大で メドは立たない。県北部の 生コン棄者のかじ取りも 五老呼ぶ。 一種設費が上昇しても出

ş いく取り組みも必要とな 工事は非常に効率が悪い」 務だが、施工能力に沿って、 質に向けインフラ復旧は急 と国交省職員は漏らす。復 来上がるモノは同じ。今の -事の優先順位を見極めて (無災知地取材延)

トの儒給もさらに逼迫す 12年度比ら割増となる300 O万立方はの生コンが必要 摘されている生コンクリー 既に多くの現場で不足が指 再建といった復樹工事は今 後、さらに増加する見通し。 宮城県では3、14年度に 道路や堤防の復旧や住宅

実界。短期集中の特殊が混 れて含た領北の建設・建材

少か続き、規模縮小を担ら

概災刑まで公共工事の域

から不安を口にする。

設備の償却ができるの

行役員は赤字案件が出始め 全国に被及している」と明 足を起因とする原価上昇は ているとし、 た。フジタの金子扇常務執 手ゼネコンにも及び始め 一恵北の人不